

ESTUDIOS Y PUBLICACIONES

¿Por qué un diccionario de términos oncológicos para los no oncólogos?



64

Dra. Raquel Benlloch Rodríguez,
Dra. Nuria Ugarte López,
Dra. Pilar Lacosta Esclapez
y Dra. María Ramos Trujillo.

Los datos de la Organización Mundial de la Salud indican que el número de pacientes afectados por cáncer se habrá incrementado hasta en un 70% en nuevos casos en las próximas dos décadas, llegando a un total de 21 millones de nuevos pacientes para el año 2032. Por ello, un conjunto de doctoras realizaron como su trabajo de fin de máster un catálogo médico oncológico, ahora editado en forma de libro, que presentan a continuación.

Por la Dra. Paloma Tejero
Directora del Máster de calidad de vida y cuidados
médico-estéticos de pacientes oncológicos de la UAH.

No podemos estar ajenos a estas cifras desde ningún sector y tanto la prevención, como el tratamiento y la recuperación tras la enfermedad deben ser procesos abordado desde un punto de vista multidisciplinar.

Sobre la base de estos criterios y desde el campo de la Medicina Estética sabemos que tenemos una importantísima labor entre manos. Durante el pasado año 2017, en el máster de “Calidad de vida y cuidados médico-estéticos del paciente oncológico” se propuso como trabajo fin de máster la elaboración de un *Diccionario de términos oncológicos para los no oncólogos*. Conscientes de la importancia del lenguaje para que exista una comunicación fluida y útil entre médicos de diferentes especialidades y de estos con sus pacientes, el estudio que realizaron las compañeras Pilar Lacosta, María Sánchez Ramos y Nuria Ugarte, como su trabajo de fin de máster tenía que ser dado a conocer.

Tras proponérselo, contamos con la valiosa aportación de Raquel Benloch, oncóloga, que fue la coordinadora para que el trabajo final se configurara como un libro que ha sido recientemente editado. Queremos usar estas líneas para agradecer a las cuatro su enorme labor y también recordar el trabajo en la sombra del profesor Jesús Román Martínez, que en todo momento ha estado asesorándonos en las labores editoriales y correctoras. El libro ha sido prologado por dos grandes oncólogos: los doctores Luis Zetina y Pedro Salinas, que apoyaron el trabajo desde sus inicios, como igualmente lo ha hecho la Universidad de Alcalá y el codirector de Máster, el profesor José Vicente Saz, y el profesor Álvarez de Mon.

Tener esta obra en nuestras manos, en la 33ª edición del congreso de la SEME, es gracias a la Dra. Petra Vega y su junta directiva, que van a hacer que este llegue a cada uno de los médicos inscritos en el congreso. También han participado en la edición la AMECLM y Formación MBL.

A todos, gracias. Espero que este pequeño libro sirva de verdad para que pongamos nuestro grano de arena en la lucha contra el cáncer, para lograr el bienestar y la calidad de vida que todos deseamos. La palabra es vida, la palabra es intención, la palabra nos une, por eso este *Diccionario de términos oncológicos para los no oncólogos* debe llegar a todos.

Diccionario de términos oncológicos para los no oncólogos

COORDINADORA
Dra. Raquel Benloch Rodríguez

Dra. Pilar Lacosta Esclapez
Dra. M^a Fernanda Ramos Trujillo
Dra. Nuria Ugarte López

Didot

65